

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 13.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

Año X.

Ciudadela, sábado 4 de Junio de 1892.

Núm. 998.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 5.—**PASCUA DE PENTECOSTÉS** ó venida del Espíritu Santo: San Pacífico y San Bonifacio obispos.

Lunes 6.—San Norberto obispo, confesor y fund. y Santa Cándida mártir.

Martes 7.—San Pedro y compañeros mártires.

Miércoles 8.—San Victorino y Salustiano confesores.
Témpora.—Ayuno.

Cultos.

Domingo 5.—La Misa y el oficio divino son de la Dominica de Pentecostés, con rito doble 1.ª clase con octava privilegiada y color encarnado.

En la Catedral continua el solemne Triduo de 40 horas esponsiéndose S. D. M. á las 6 de la mañana, en la Misa mayor predicará el M. I. Lic. Sr. D. Antonio Comellas dignidad de Maestrescuela y por la tarde despues de Completas el Rdo. Sr. D. Ambrosio Carabó Pbro.

En Santa Clara esposicion de S. D. M. en la misa conventual y en el ejercicio á las 3 de la tarde predicando el Rdo. D. Pedro Anglada Torrent Pbro.

En la iglesia rural de S. Juan Bautista á las 9 Misa rezada y Homilia por el Rdo. Sr. D. Pedro Anglada Torrent Beneficiado.

Lunes 6.—La Misa y el oficio divino son del 2.º dia infraoctava, con rito doble 1.ª clase color encarnado.

En la Catedral en la Misa mayor predicará el M. I. Sr. Dr. D. Lino Singla dignidad de Chantre y por la tarde el Rdo. Sr. Dr. D. Gabriel Vila Pbro. por la noche concluirán las 40 horas con la procesion, bendicion con el Santísimo y reserva.

En San Agustin á las 7 y media Misa de Comunión general por los asociados al Sagrado Corazon de Jesús y Apostolado de la Oracion.

Martes 7.—La Misa y oficio divino son del 3.º dia infra octava con rito doble de 1.ª clase y color encarnado.

En S. Agustin continua la oracion de 40 horas en honor del Sagrado Corazon de Jesús, con esposicion de S. D. M. desde las 7 y cuarto de la tarde hasta las 8 y media y Misa meditada todos los dias á las 5 y media de la mañana.

Miércoles 8.—La Misa y el oficio divino son del 4.º dia infraoctava, con rito semidoble y color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO.

Difundir cada vez más la devoción al Corazon de Jesús.

Oracion cotidiana

¡Oh Jesus mió! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia, para purificar las ofensas que se os hacen, y por las d. te encarezco de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que inflameis más y más nuestros corazones en vuestro amor, y nos inspireis los medios prácticos de difundir sus llamas en torno nuestro.

PROPÓSITO

Como obsequio diario al Corazon de Jesús, la diaria mortificación de nuestras pasiones.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º Union de caridad entre los católicos de esta poblacion.

2.º Desprecio de los respetos humanos.

3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio, y dias en que los coladores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 3, Santa Clotilde Reina.

Dia 29, San Pedro y San Pablo.

CARTAS INGLESA.

PARTICULARIDADES DE LONDRES.

Los diferentes barrios de la City.—El afan del lucro. El reclamo.—Una obra colosal.

Todavía no puedo decirles con precisión cual es el aspecto de la ciudad de Londres. Ninguna capital presenta tan discordante variedad de formas, tan caprichosa mezcla de hermoso, feo, magnífico, pobre, triste, extraño, grande y fastidioso. Con frecuencia, me parecía, una ciudad nueva, en su conjunto, pero compuesta de otras muchas ciudades conocidas, á las que se ha dado un tinte comun para ocultar su diversidad de origen.

Hay barrios inmensos con calles larguísimas limitadas por casas todas de un mismo color, de una misma altura y de una misma forma; seguís adelante, andais dos ó tres horas y no vereis más que los mismos colores, las mismas paredes. Aquella uniformidad se os hace irresistible: os vienen á la memoria las poblaciones tranquilas que habeis visto siempre: el camino os desagrada y no encontrais por aquellos barrios un solo edificio notable ni una construccion que os recuerde que andais á traves de la ciudad más rica y opulenta del mundo.

Pero, por el contrario, la magnificencia de los barrios ricos aturde. A cada paso hay un inmenso edificio, con hermosas ventanas, cargado de bajos relieves y adornos: pensáis que es un palacio real y muchas veces es la estacion de un ferrocarril, un hotel ó una casa de comercio. Lo grandioso, que en nuestras ciudades está diseminado y necesita buscarse, los rodea allí; y lo que en otras poblaciones pesa por magnífico, en

Londres se pierde en la inmensidad.

A aquellos barrios tranquilos, solitarios de la City acudia yo para que descansase mi fatigada cabeza y recuperar fuerzas y valor para volver otra vez entre aquel *mare-magnum*. ¡Oh, cuántas veces envidié la soledad del campo: aquella paz enteramente desconocida en el corazon de Londres, en donde no hay un momento de descanso para el oido, ni para los ojos, ni para el pensamiento, y en donde uno hasta experimenta cómo aquella vida fabril le corroe la existencia!

Ustedes, si no han estado en Londres, no podrán formarse una idea de la insistencia y obstinación con que todo el mundo anuncia sus negocios. El reclamo os persigue por todas partes. Vais por la calle y á medio kilómetro de distancia se ve el anuncio del periódico *The Times*, que dice en caracteres gigantescos: OCHOCIENTOS MIL EJEMPLARES DIARIOS, TRES MILLONES DE LECTORES! Este reclamo hace el efecto de un barrero en el oido. Las aceras de las calles, las puertas de los edificios y hasta los terrados de las casas estan llenos de reclamos: á lo mejor, veis una larga fila de hombres, uniformados, que anuncian una tienda; pasa, despues una música que precede una gran carroza triunfal, cuyos criados, vestidos de librea, ofrecen sombreros: es una tienda ambulante y lujosa que satisfacé su crecida contribucion.

Otras veces el reclamo se presenta bajo un aspecto repugnante: á un transeunte le da un vahido, su cuerpo se retuerce, su rostro es cadavérico, y cuando en el semblante aparecen señales que aquí nos harían correr por la extremauncion, ¡ah! entonces pasa *casualmente* un caballero, se abre paso entre la multitud, que ansiosa contempla al moribundo; el desconocido le toma el pulso y dice que aún no ha fallecido; saca un frasco del bolsillo, desparrama unas cuantas gotas sobre la frente, en los labios y en las orejas: pasa un instante de ansiedad; el infeliz abre los ojos, balbucea, le ayuda á levantar, le dice que le ha curado el específico de fulans de tal, le euseña el frasco, se lo regala y reparte á todos cuantos le rodean unos prospectos recomendando aquel específico milagroso.

El paciente con voz trémula dá las gra-

cias á su salvador, y este atraviesa el grupo, y se aleja con paso solemne y con aire de sultan victorioso.

Otras veces os detiene uno de los mil caballeros que en aquel inmenso Océano luchan todo el día por la existencia. Es un fotógrafo ambulante, seguido de su criado que lleva la máquina y una serie de instrumentos, cajas y fotografías. El artista se empeña en hacer vuestro retrato: primero os expone sus obras, y os enseña vistas, panoramas, etc., etc., de modo que no hay manera de escapar: si lo intentais, os dice que os fotografiará de balde, que solo desea vuestro retrato, que lo necesita, porque vuestro hermoso tipo español debe formar parte de su coleccion. Y, por este estilo, continuamente os veis acosados en las calles de Lóndres por una muchedumbre de infelices que ya os reconocen cómo extranjero y quieren sacar utilidad de vuestra venida.

Una vez me sentia rendido. Creia tranquilamente poder tomar un chocolate en un café solitario. ¡Vana ilusión! El primero que entra me pone en la mano un poema al cromo que comienza por una invectiva contra la Triple Alianza y termina invitando á comprar un pantalon á casa del sastre X. Un minuto despues me tiran sobre la mesa, y por poco más va dentro la misma taza del chocolate, un prospecto en el que se promete una entrada á la Exposicion de Plantas á todo el que encargue un par de botas en la zapatería de enfrente. Entra luego un joven elegante, se sienta á mi lado y al terminar unas profundas cortesías, me dice que es agente de una Compañía de Seguros sobre la vida: me enseña el reglamento y me lee en voz baja algunos artículos: me explica las condiciones del contrato, promete á mis hijos una fortuna para cuando yo muera y desaparece, al fin, haciéndome reverencias, despues de haber dejado sobre la mesa varios reglamentos y prospectos, recomendando que yo los distribuya entre mis amigos españoles.

Además: las paredes, suelo, los techos, las mesas y las sillas del café, están llenos de reclamos. El mozo que os sirve tiene el encargo especial de entregaros á mano los prospectos de una sombrería, de un mélico, de un librero, de un dentista, de un..... ¡Por los clavos de Cristo!—exclamé al levantarme.

¿A qué he venido yo á Lóndres? ¿Me divierte acaso? ¿Es esto un espectáculo tranquilo? No habia terminado aun; el portero que está á la entrada, del café, me recomienda al pasar una casa de huéspedes y una fonda para al caso de que yo no estuviese satisfecho de la que tenia.

Una mañana fui á visitar el notable puerto de Swansea, en cuya construccion se emplean durante ocho años 4.000 obreros y á un regimiento de ingenieros militares. Es una obra verdaderamente colosal y al con-

templarla, sentís avivarse el orgullo propio de la raza humana, porque no podeis menos de entusiasmarse al considerar que la mano del hombre ha convertido en puerto espacioso aquella árida llanura alejada del mar.

Así como la perforacion de los Alpes y la apertura del Istmo de Suez son las obras más gloriosas de la raza latina, la construccion del puerto de Swansea es la obra admirable que honra á la raza del Norte. Es como si los barceloneses construyéramos un puerto grandioso en los terrenos de Vallcarca ó de Sarriá, el cual se comunicara con el mar por medio de un canal, ancho como la Rambla. El puerto de Swansea fué inaugurado muy pocos años atrás: está dividido en varios departamentos, cada uno de los cuales tiene sus muelles, sus altos puentes giratorios y sobre ellos pasan los trenes de mercancías que recorren todas las dársenas y se dirigen á los docks de Lóndres. Los buques de vela, remolcados por un vapor penetran tambien en el nuevo puerto desde donde no se divisa el mar.

ARTURO IRUBARRI.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

Un periódico de París, *Le Matin*, se burla de España por haber comprado una partida de fusiles Mausser que fué desechada por Alemania.

El periódico francés dice que está será excelente partida de espingardas para las futuras guerras de España.

Cierto podrá ser lo de engaño, puesto que el gobierno que en España manda es liberal y... conservador.

Pero tenga presente el periódico francés que en 1808 no poseían los españoles mejor armamento que hoy, y sin embargo hicieron morder el polvo á los vencedores de Austerlitz, Marengo y Jena.

Noticias de Cuba.

Los importadores de géneros de la Habana han tenido un acuerdo relativo á que harán todas sus ventas solamente en oro, y que rehusarán aceptar en ellas plata por una cantidad que exceda de cinco pesos en cada transaccion, debido esto á que efecto de la mucha plata que se importa de España, tiene un descuento de 4 1/2 á 5 por 100 con relacion al oro.

Si hemos de dar crédito á noticias recientes de Cienfuegos, ha tenido un éxito completo el procedimiento de un químico francés para la fabricacion del azucar procedimiento que consiste en mezclar la melaza con el zumo de la caña. Dícese que da un rendimiento de 11 1/2 por 100 de azucar de primera clase, que polariza á 98.30° por término medio.

Oro español, de 250 1/4 á 250 1/2. Cambios firmes: sobre los Estados Unidos á corto plazo, á 10 1/2 premio, oro; sobre,

Londres, á 21 7/8 premio, Azúcares en calma.

Según el estado que publica la *Gaceta*, en el mes de Noviembre del año pasado se recaudaron en las Aduanas de la isla por derechos de importacion 820.014,80 pesos, y por los de exportacion 116.861,89 que dan un total de pesos 936.876.69.

Comparada esta cifra con la recaudacion obtenida en igual mes de 1890, que ascendió á 1.358.888,02, resulta una baja de 422.011,33 pesos.

Telegramas.

Madrid 1.º.—Considérase probable que los sagastinos presenten un voto de censura contra el Gobierno respecto á la negociacion del *modus vivendi*.

Los diputados catalanes están descontentos de las declaraciones del ministro de Estado respecto del *modus vivendi*. Sin embargo, créese que los que pertenecen á la fraccion conservadora no se atreverán á combatir al ministro.

Háblase otra vez de descontentos y disgustos entre los ministros de la Guerra y Ultramar á causa de las clases pasivas.

El conde de Torrependo ha dicho que es extraordinaria la desorganizacion administrativa de Cuba, tanto, que allí se desea la salida del actual ministro de Ultramar.

El señor Romero Robledo le interrumpe diciendo que no se realizarán por ahora esos deseos.

Paris 31.—El jnez M. Atalin, que instruye el proceso relativo á la explosion ocurrida en el restaurant Very, ha tomado declaracion á la viuda é hija del propietario de dicho establecimiento. Sus contestaciones no han arrojado ninguna luz.

Por tanto, puede considerarse que los autores de dicho atentado continúan siendo desconocidos por las autoridades.

Un incendio ha destruido seis casas en Pars-les-Chavagnes, lugar situado cerca de Troyes.

En Fortainoblau continúa ardiendo una parte del bosque de pinos inmediato al palacio donde reside los veranos el presidente de la República.

Créese que dichos incendios han sido intencionados.

Segun *L' Eevenement*, el Papa está terminando la redaccion de una Encíclica dirigida á todos los católicos de Francia, cuyo documento se publicará en la primera quincena de Junio.

Bruselas.—Los escrutinios de *ballotage* de las elecciones para consejeros provinciales son favorables al partido católico.

Paris 31.—En el incendio de Corbeil han quedado reducido á cenizas gran número de almacenes, que contenian 75.000 quintales de harina. Las pérdidas materiales ascienden á algunos centenares de miles de francos.

La prensa sigue ocupándose de la suspensión de la revista de trapas en Nancy. Los periódicos ministeriales dicen que el presidente de la República no tenía noticia de que hubiese de efectuarse dicha revista, pues el prefecto la incluyó en el programa de las fiestas que deben celebrarse en dicha ciudad sin consultar á nadie.

Tratando de las cuestiones africanas, M. Ribot ha dicho que el gobierno francés considerará á Inglaterra responsable de lo que haga en Uganda la Compañía inglesa del Africa.

Gacetilla.

El Apostolado de la Oracion en Ciudadela.

El 30 de Marzo último fué el aniversario primero de la instalacion solemne del Apostolado en esta religiosa ciudad. A los buenos ciudadelanos no podrá jamás borrárseles la gratísima impresion de aquella memorable fecha. Va unida aquí la obra de tan Santa Alianza al recuerdo imperecedero del eminente Jesuita Rdo. P. Celestino Matas, á cuyo infatigable celo y elocuentísima predicacion después del autorizadísimo y eficaz apoyo de nuestro venerable Prelado, se debe la fundacion y organizacion de este centro del Apostolado.

Cual germinan en fértil terreno lozanas plantas, brotan flores y sazonan frutos al riego copioso de aguas fecundizadoras, así este privilegiado pueblo de Ciudadela á manera de jardín ameno, rebosó frondosidad y florecencia de santas y hermosas obras á la influencia bienhechora de la nueva institucion. Cuando acababa esta de inaugurarse apenas, ya al tiempo mismo de su organizacion, acudian á centenares las personas de uno y otro sexo para alistarse entre los soldados de Cristo bajo la bandera augusta de su amoroso Corazon: á los veinticinco coros de hombres y otros tantos de mujeres con que empezó á funcionar la régia milicia del Apostolado, se agregaron después y continúan cada dia agregándose otros nuevos, hasta alcanzar ahora la cifra de noventa celadoras y cuarenta celadores con más de dos mil asociados. De estos hay algunos inscritos en el primer grado; muchísimos en el segundo, y gran parte de ellos especialmente mugeres, practican por meses ó semanas la comunión reparadora, contándose diez y ocho coros actualmente de esta última semanal.

Al par que así nacia, robusta y vigorosa, la obra del Apostolado, siguió y continúa siguiendo sin decaimiento, antes ostenta de cada dia mayor vitalidad la archicofradía de los Purísimos

Corazones de Jesús y de María, que desde muchos años se halla aquí instalada y en estado floreciente. Y como ambas asociaciones, si bien distintas entre sí y cada una con su reglamento propio, andan en todo concordés y se prestan mútuo auxilio, ya que las dos reciben vida del costado adorable de Cristo y se encaminan una y otra al mismo fin y objeto, á manera de ramas diversas de ese magnífico y bendecido árbol de frutos dulcísimos, que es la devocion al Divino Corazon de Jesús; de aquí proviene que los miembros del Apostolado, en su inmensa mayoría, lo son á la vez de la Archicofradía del Sagrado Corazon, y los directores y directoras de esta, si no son á un mismo tiempo celadores y celadoras, se miran respecto de ellos como hermanos queridísimos dentro de la misma familia y cooperadores unánimes de una misma empresa Santa.

(Se continuará.)

Sumamente bella y encantadora, cuales son siempre los actos en que se reflejan la inocencia y candor, sublimados á las más puras y serenas regiones de la belleza ideal por el dulce y vivificante soplo de nuestra Sacrosanta Religion, fué la ceremonia que para terminar los piadosos ejercicios del mes dedicado á la excelsa Madre del Amor Hermoso, tuvo lugar el martes de esta semana en el Colegio que dirigen en esta ciudad las M.M. Religiosas Hijas de Nuestra Señora. Presidido el acto por nuestro amadísimo Prelado, á quien acompañaban algunos señores Capitulares, empezó con un himno dedicado á S. Sría. Ilma. que acompañadas en el piano por la Madre profesora de música del Establecimiento, cantaron con mucha afinacion y buen gusto las señoritas alumnas del Colegio, Antonia Capella, Juana Mayans é Isabel Mayans.

Acto seguido, y ante una preciosa imágen de la Virgen Santísima, que rodeada de luces y de flores, hallábase colocada en el testero del salon, tuvieron lugar los ejercicios propios del mes, amenizados con el canto de las *Ave Marias* y de una letrilla por un nutrido coro de jóvenes educandas. Inmediatamente se dió principio á una sesion literario-musical con un discurso preliminar, en el que con galanas y sentidas frases ensalzó las grandezas de María la Srita. Bienvenida Pons. Cantó luego, con acompañamiento de armonium, un *Ave María* del maestro D. J. C. M. Pbro., la Srita. Margarita Comella, interpretándola con notable precision y seguridad. Cautivó agradablemente la atencion de la concurrencia un animado diálogo en verso que, acerca el origen de la Orden religiosa de las Hijas de Nuestra Señora, ejecutaron con admirable gracia,

naturalidad y sentimiento, las señoritas Margarita Comella, Antonia Pons, Isabel Pomar, Juana Torras, María Moll y Antonia Capella, quien en el canto de una *Salve* y plegaria á la Virgen con que terminó el diálogo, así como en la ejecucion de todas las demás composiciones musicales en que tomó parte, dió muestras de una potencia, sonoridad, modulacion y suavidad de voz poco comunes, y que sin duda le harian augurar brillantes resultados en el divino arte, si en él se educase convenientemente. Una niña de corta edad, llamada Juana Barceló, excitó la hilaridad de los concurrentes con una graciosa y bien recitada alegoría, dirigida á nuestro Ilmo. Prelado; terminada la cual, la señorita Catalina Tudurí, en nombre de todas sus compañeras, hizo la consagracion á la Virgen Santísima, declamando con fervoroso acento una notable composicion de armoniosos versos decasílabos. Dió fin á aquella hermosa fiesta una tierna despedida á la Soberana Reina de los cielos, admirablemente cantada por el referido coro de alumnas. Aprovechando entonces S. S. Ilma. la buena disposicion en que se hallaban aquellas jóvenes y niñas, que acababan de prometer á su celestial Madre amor y fidelidad inquebrantables, dirigióles una oportunísima exhortacion para no cejar en los buenos propósitos que habian formado en el mes que terminaba, inculcándoles como medios eficacísimos para ello la oracion, la devocion á María, fundada principalmente en la imitacion de sus virtudes, y en la sumision y obediencia á cuanto les prescribieran y aconsejaran las celosas Madres encargadas de su educacion.

Favorable acogida, sin duda, tuvieron en el corazon maternal de María, como dijo S. Sría. Ilma., los obsequios y homenajes que, envueltos con el grato perfume de la piedad é inocencia, le ofrecieron con tanto afecto y entusiasmo aquellas sus tiernas hijas; quienes á su vez conservarán gratísimo recuerdo de las dulces emociones que en aquel afortunado dia y en aquella santa casa sintió su corazon.

Habiéndose de proveer en la Iglesia Catedral dos plazas de infantil de coro, se ha fijado un anuncio en la Sacristía capitular señalando el término de diez dias, que concluirán el 12 de este mes, para que los aspirantes al referido cargo presenten la respectiva solicitud al Ilmo. Cabildo.

Anteayer se dió principio en el Seminario Conciliar á la Santa práctica de Ejercicios espirituales para los alumnos internos y externos de aquel Establecimiento.

Un amigo nuestro, muy entusiasta por la obra del Apostolado y deseoso de que esta Asociación se conserve en fervor siempre creciente en esta ciudad, ha redactado el escrito que arriba publicamos sobre tan santa Alianza.

Insertando en EL VIGIA esta especie de «Memoria» ó apuntes acerca del Apostolado, creemos complacer á nuestros católicos lectores, á la vez que satisfacemos nuestros vivos deseos de emplear durante este mes, parte de nuestras columnas en materia tan simpática cual lo es para nosotros todo cuanto redunde en honra del Corazon de Jesús.

Desde 1.º Enero hasta la fecha se han puesto por esta Alcaldía 35 multas por infracción de varios artículos de las ordenanzas municipales y bandos de policía.

El domingo último debió inaugurarse el «Círculo Católico de Ibiza», y el día siguiente empezaron las clases de la «Escuela gratuita nocturna para adultos» que el mismo Círculo ha de sostener.

Nuestro aplauso á los promotores de tan feliz pensamiento y á todos los socios del «Círculo Católico de Ibiza».

Por referirse á un hijo de la isla hermana (Ibiza) copiamos con gusto de un periódico de Madrid:

«En el próximo mes de Junio será preconizado Obispo auxiliar del Arzobispo de Toledo el señor don Jaime Cardona y Tur rector del Buen Suceso.

Al mismo tiempo será nombrado capellán mayor de la Real Capilla.

El Sr. Cardona deja vacante, además de dicho rectorado, una conongía en Huesca.»

El catedrático de Agricultura del Instituto de Palma D. Pedro Estelrich ha examinado una de las cepas del predio *Son Artiques* de Felanitx. Según el dictamen que ha emitido se confirma que la filoxera ha invadido la viña de dicho predio.

Ha embarrancado en la costa Sur de Ibiza el vapor francés *Saint-Pierre*, que hacía el tráfico de Argel á Marsella é iba cargado de ganado, cuya mercancía ha sufrido regulares pérdidas.

Para fortificar la plaza de Mahón han sido destinados cuatro cañones Ordoñez de gran calibre, uno de los cuales fué desembarcado en Barcelona del vapor *Cifuentes*, debiendo llegar en breve los otros tres. Además serán enviados á Mahón por el Parque de Artillería de aquella plaza, otros cuatro cañones de menor calibre.

Movimiento del Puerto.

Buques entrados.

Día 1.º—De Barcelona, vapor «Leon de oro», de 236 tods., cap. Francisco Arguimbau, con 17 trips. y efectos.

Día 2.—De Barcelona, pailebot «Galatea», de 32 tods., patron Sebastian Lluch, con 4 trips., 2 pasajeros y efectos.

Día 4.—De Barcelona, pailebot «Pa-

quete Ciudadelano», de 74 tods., pat. Bartolomé Piris, con 6 trips. y efectos.

Idem despachados.

Día 2.—Para Barcelona, vapor «Leon de oro», de 236 tods., cap. Francisco Arguimbau, con 17 trips. y efectos.

Día 3.—Para Mahon, pailebot «Galatea», de 32 tods., pat. Sebastian Lluch, con 4 trips., lastre y granadas para la Mola.

ANUNCIOS.

AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

Terminado el reparto de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería de este distrito municipal para el año económico de 1892 á 1893 estará de manifiesto por término de cuatro días, en la secretaría de este Ayuntamiento á efectos de reclamación, transcurridos los cuales ninguna será atendida.

Ciudadela 4 de Junio de 1892.

El Alcalde accidental, JOAQUIN COMELLA.

LIBROS PARA EL MES DE JUNIO.

El devoto del Sagrado Corazon de Jesús.—Contiene esta obrita devotísimos ejercicios para honrar al Sagrado Corazon, no solo en el Mes que la está especialmente dedicado, sino tambien en su fiesta titular, en la Santa Misa y Comunión, en el primer viérnes de cada mes, etc.—Forma un nuevo, completo y selecto devocionario, á pesetas 1'25 el ejemplar en percalina.

El nuevo mes del Sagrado Corazon de Jesús, ó las principales virtudes de este

adorable Corazon, consideradas en treinta y tres meditaciones correspondientes á los treinta y tres años de la vida del divino Salvador, por el P. Gautrelet, S. J.—En 16.º, 1'25 ptas. en piel de color y relieves.

Nuevo mes de Junio consagrado al Sacratísimo Corazon de Jesús, seguido de un curso de meditaciones para todo el mes, obrita muy útil á todos los fieles, y en especial á las Religiosas, recopilada por el M. R. P. Fr. Jerónimo Aguillo, lector de Filosofía y sagrada Teología y definidor provincial.—En 16.º mayor, 1'25 ptas. en tela.

El mes de Junio consagrado al Sagrado Corazon de Jesús, por el P. Segundo Franco. Traducido por J. R. y O.—El mas apropiado á personas de cierta instrucción que desean se les hable aún en sus actos de piedad principalmente á la inteligencia. Es un manual de ejercicios devotos, y un conjunto de explicaciones teológico y morales que cierto pueden calificarse de clásicas en este género.—En 16º mayor, 1'50 ptas. en piel de color y relieves.

Se hallan de venta todas estas obras en la imprenta de este periódico.

AVISO.

El próximo martes á las 11 de su mañana se venderán en licitación verbal, y en casa de D. Lorenzo Arguimbau Gener, una palanca, una mesa-escritorio, varias sillas y otros objetos.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.

Para vender

Lo están las casas números 18 y 20 de la Calle de San Gerónimo.—Para su ajusté se podrán dirigir á D. Jaime Mayans, Verduras 7, ó á D.ª Isabel Símó de Cantero.

La leyenda de Pio IX francemason

HISTORIA DE UNA MENTIRA

POR

LEO TÁNII

Version española de

D. F. Luis Obiols

SEGUNDA EDICION CON CENSURA ECLESIASTICA.

50.000 FRANCOS se ofrecen á quien pruebe la inexactitud de los hechos referidos en este libro, ó la falsedad de los documentos que en él se reproducen.

Se halla de venta en la imprenta de este periódico al precio de 1'50 pesetas en rústica y 2 encuadernado.

LÍNEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS PARA LAS ANTILLAS ESPAÑOLAS

de Torres y C.ª de Villafanra del Paradís.

Viajes directos y rápidos en 18 ó 20 días á la Habana.

Churruca
Grao

Pelayo
Denia

Cortes
Martos

Gravina
Balear

Cartagena

Para la Habana, Matanzas y Cienfuegos saldrá directo fijo el 10 de Junio el vapor

BALEAR

Para los mismos puertos saldrá fijo el 23 del mismo el vapor

CORTES

Clasificados 100 AI + del Lloy. Admiten pasajeros y toda clase de carga á flete reducido. Las cajas y demás carga de matricación á 7 duros metro cúbico 10 p^g capa. Dirigirse á Antonio Ballester, Plaza de Palacio, Barcelona.